
令和 5年度志摩市地域公共交通会議 第 2 回全体会 議事概要 

 

日 時 令和５年 6月 20 日（火） １4時～ 

場 所 志摩市消防本部 会議室 

 

【出席委員】 

志摩市副市長   世古 勝 

名古屋大学大学院環境学研究科 教授   加藤 博和 

近鉄グループホールディングス株式会社 事業戦略部長   岸上 敦 

（代理：津秦 充） 

近畿日本鉄道株式会社鉄道本部名古屋統括部 運輸部長   赤井 智明 

三重交通株式会社 志摩営業所長   川北 幸宏 

一般社団法人三重県タクシー協会 伊勢志摩支部長   小﨑 琢也 

志摩市自治会連合会 会長（浜島町自治会連合会 会長）   森  安千代 

志摩市自治会連合会 副会長（大王町自治会連合会 会長）  松井 源紀 

志摩市自治会連合会 副会長（志摩町自治会連合会 会長）  山口 壽 

阿児町自治会連合会 会長   溝口 幸夫 

磯部町自治会連合会 会長   前田 周作 

一般社団法人志摩市観光協会 専務理事   岡田 英美 

社会福祉法人志摩市社会福祉協議会 会長   前田 正典 

間崎婦人会 会長   山本 くに枝 

三重県立水産高等学校 校長   向井 英規 

中部運輸局三重運輸支局 首席運輸企画専門官   前葉 光司 

（代理：内藤 莉菜） 

中部運輸局三重運輸支局 鳥羽海事事務所長   竹内 宜也 

三交伊勢志摩交通労働組合 書記長   西尾 祥貴 

志摩マリンレジャー株式会社 取締役社長   矢尾 弘 

三重県鳥羽警察署 交通課長   谷端 辰成 

三重県志摩建設事務所 道路課長   山下 智也 

三重県地域連携部 交通政策課長   藤田 雄一 

（代理：古市 大也） 

三重県南部地域活性化局 次長兼南部地域振興企画課長   森吉 秀男 

                            （代理：今西 康裕） 

志摩市産業振興部長   山本 和輝 

志摩市建設部長   西崎 真人 

志摩市政策推進部長   箕浦 勤 



【欠席委員】 

間崎自治会 会長   岩城 正幸 

志摩市商工会 会長   出口 勝美 
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皆さま、こんにちは。それでは定刻となりましたので、令和 5 年度志摩市

地域公共交通会議第 2 回全体会を開催させていただきます。委員の皆さま方

には、大変お忙しい中ご出席いただきまして、ありがとうございます。 

本日は委員 28名の内、26名の出席があり、半数以上の要件を満たしており

ますので、志摩市地域公共交通会議設置要綱第 4 条第 4 項の規定に基づき本

会議が成立することを報告させていただきます。また、本会議は同要綱第 4条

第 7 項の規定に基づき公開で行い、また議事要旨、および、資料についても

公開いたしますのでご了承ください。 

それでは議事に入ります。議長につきましては、要綱第 4 条第 2 項の規定

により、会長が議長となることになっておりますので、これからの議事進行

につきましては、会長であります世古副市長にお願いしたいと思います。 

よろしくお願いします。 

 

皆さま、こんにちは。会長務めます副市長の世古でございます。本日は大

変お忙しい中、令和 5 年度志摩市地域公共交通会議第 2 回全体会にご出席い

ただきまして、ありがとうございます。また、先日 6 月 16 日から 18 日に、

G7、三重伊勢志摩交通大臣会合が無事に成功裏に終えることができました。

これも関係者の皆さま、市民の皆さまのご協力があってのことと思います。

改めてお礼を申し上げます。ありがとうございます。その中でも、新しい技

術や考え方を活用して、誰もがアクセス可能で持続可能な交通の実現という

テーマで話し合いが行われました。地域の課題、日本の課題でもあり、志摩

市の課題でもあると思いますので、そういったところを掘り下げて活用して、

志摩市がよりよい地域になるように取り組んでいきたいと思いますので、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

本日の第 2 回全体会は、報告事項 1 件でございます。限られた時間の中で

すけれども活発な議論が行っていただけるよう進行してまいりますので、ど

うぞよろしくお願いいたします。では、着座にて進めさせていただきます。

それでは事項書に則り進めさせていただきます。報告事項 1番ということで、

まず事務局のほうから説明をお願いします。 

 

【計画策定の検討手順、の説明】 

 

ありがとうございました。ただいま事務局のほうから資料の説明等ありま

したけれども、委員の皆さまのご意見等を伺いたいと思います。よろしくお

願いいたします。 
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以前にこの場で申し上げたと思うんですけれども、今、私ども地域におい

ては「のってかんせ号」という車が走っておりまして、浜島町内だけ走って

おるんですけれども、浜島町のまちづくり委員会が主催をしているという中

で、もちろん料金は無料で乗っていただいて、運転する方も無料の奉仕もさ

れておるわけですけれども、そこら辺は行政として何かを応援してもらうよ

うな、支援してもらえるようなことはできないでしょうか。以前にも申し上

げたんですけれども、一向に返答が返ってきておりませんので。 

 

ありがとうございます。事務局の方から説明、回答いただいて大丈夫です

か。 

 

ありがとうございます。以前から浜島地区、「のってかんせ号」については

ご指摘をいただいているところでございます。昨年、地域住民懇談会等を開

催させていただきながら、市としましては、この計画とあわせて、各町段階

的に地域特性に応じた公共交通ネットワークの構築を目指していきたいと考

えております。今年度、そのファーストステップとして志摩町、大王町での

デマンド交通というかたちの実証運行を行う予定でおります。現在、「のって

かんせ号」を運行して頂いております浜島町、また、ハッスル号が走ってお

ります磯部町、あと、志島循環線が走っております阿児町、こちらについて

も段階的にどのようなネットワークが地域の方のニーズに合うのか、という

ところも考えながら進めていきたいと考えおります。 

 

一点、私のほうからも。まず、ほんとに浜島の皆さんには、地域の共助とい

うことでご協力いただいて、ほんとに感謝を申し上げます。ありがとうござ

います。その上で先ほど事務局も説明しましたとおり、それだけでは成り立

っていかない部分もございますので、今年、大王町、志摩町を中心に、まずは

オンデマンドの取り組みを市のほうで率先して実証実験をしていきたいとい

うふうに考えております。そういった中で、各町の課題とかもあるとは思う

んですけれども、志摩市の中の課題、共通の課題も見えてきて、どのように

進めていったらいいかというところも分かってくると思いますので、引き続

きどうぞよろしくお願いいたします。 

ありがとうございます。他いかがでしょうか。 

 

対応策等いろいろ調査をしていただき書かれております。磯部町は全体的

に行政区域が広いということで、山地とか平地とか、その中での交通網対策

ということで、現在ハッスル号が北と南で別れて運行していただいておりま
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す。それについては、そのように利便性を高めてこれから進めていただける

ものと思います。ただ、概況というところに書かれておりますが、これを見

ますと山林と農地しかないのか、というような表現に見えてきますので、当

然交通の結節点であり、それから近鉄の特急も止まるところでございますの

で、概況はもう少し細かく書いていただかないと、山間地しか走っていない

というような捉え方になりますので、地域住民が点在して住んでおるところ

でございますので、その辺りも表現的に和らげていただいて、分かりやすく、

そして住民の方がそれぞれの足として使っておりますので、その辺りの表現

を変えていただきたい、このように思います。 

今日、参考に地域の概況が配られておりますが、都市計画マスタープラン

と書かれているんですが、その中身の概況は、全くこの地域を無視したよう

なことが書いてありますので、例えばダムがあり、志摩の源泉であるという

こと。それから、北には鳥羽、伊勢、そして西側には南伊勢があるというよう

な地域概況をもっと詳しく、これは都市計画マスタープランに載っておるか

らということなんでしょうけれども、細かいところも考えていただきたい。

交通施策の方では、今のように概況を見てその地域を捉えてしまうことにな

りますので、全体をもう少し見やすいような表現をしていただきたい。でな

いと、走らせていただいておるバスの効果も見えにくくなると思いますので、

よろしくお願いしたいと思います。 

 

ありがとうございます。それでは事務局で、申し訳ないですけど、建設部

長がおられますので、続けて答弁お願いします。 

 

ご意見ありがとうございます。地域の概況に関しましては、本当におっし

ゃるとおりで、都市計画マスタープランから引用したわけなんですけれども、

策定年次が平成 21年と古いこともありまして、今の実情をしっかりと踏まえ

た概況になっていないとご指摘いただいた点は、まさしくそのとおりだと思

っております。こちら、地域の概況に関しましては次回公共交通会議の中で

の検討事項とさせていただきたいと考えておりますので、整理をさせていた

だきまして、しっかりと地域の特徴をとらえた概況を再度お示したいと考え

ております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

建設部です。都市計画マスタープランの担当の部署でございますので、こ

ちらに関しましても事務局からも発言させていただきましたけれども、平成

21 年に作成させていただきましたプランでございますので、何分随分前のも

のであるというところから、建設部としましても都市計画マスタープランの
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見直しということを進めまして、今後また地元の方々とも協議しながら作成

していきたいと考えておりますので、よろしくお願いします。 

 

ありがとうございます。他、いかがでしょうか。 

よろしいでしょうか。それでは報告事項については以上でございます。続

きまして、議事 3 その他について事務局からよろしくお願いします。 

 

次回公共交通会議の開催の日程でございますが、計画策定に係る課題等の

協議を引き続き実施するため、8 月の後半、もしくは 9 月の前半を予定してお

ります。日程につきましては、決定をいたしましたら改めて開催通知にて皆

さまにはお知らせをさせていただきたいと考えておりますので、どうぞよろ

しくお願いをいたします。 

 

ありがとうございます。それでは以上をもちまして志摩市地域公共交通会

議第 2回全体会を終了させていただきます。ありがとうございました。 

 

 


